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Buenas tardes a todas y a todos. Quiero agradecerle al alcalde de Juárez,             

Armando Cabada, la invitación para acompañarlo en este Primer Informe de           

Gobierno y por supuesto felicitarlo a él y a todo su equipo de colaboradores; a los                

miembros del Ayuntamiento de Juárez; los integrantes del cuerpo edilicio que han            

hecho posible este gran trabajo que nos permite apreciar los videos que            

acabamos de ver. 

Y felicito además este ejercicio de rendición de cuentas tan ágil, tan ilustrativo, que              

nos documenta la labor de un año al frente de Municipio de Juárez. 

Saludo por supuesto al señor obispo, bueno no quiero empezar de nuevo a             

destacar la presencia de quienes ya han sido debidamente presentados. Yo           

sinceramente solo quisiera dirigirme con gran afecto y reconocimiento a una           

pareja extraordinaria a la que conozco desde que yo tenía 11 años de edad. 

Me da mucho gusto saludar a Arnoldo Cabada De la O y a Marthita Alvídrez de                

Cabada. Sé que se sienten llenos de orgullo por el trabajo de su hijo. 

Era muy importante que Armando Cabada aclara el tema del endeudamiento de            

Juárez, no para estar machacando todo lo que se hizo mal o no se hizo pero                

advertir el nivel de endeudamiento con el que recibimos las administraciones,           

tanto a nivel municipal como estatal, lo que permite es contextualizar el tamaño del              

esfuerzo que se ha realizado. 

Porque la verdad de las cosas es que encontramos las finanzas tanto estatales             

como municipales en un gran deterioro y con un enorme endeudamiento, esos 91             
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millones de pesos no es la deuda de Juárez, es el déficit presupuestal que se               

dejaron a la nueva administración compromisos que se adquirieron en la anterior            

administración y que están saldados en un 90%. 

Nosotros también recibimos un déficit presupuestal de cerca de 8 mil millones de             

pesos, déficit presupuestal. Del endeudamiento, como dice el chiste, ya ni           

platicamos, cerca de 50 mil millones de pesos. 

Y digo que es muy importante que Armando aclarara porque también este primer             

año ha sido mucho de reorganización, de rediseño, de ahorros, de austeridad, de             

racionalizar el gasto público y por eso es muy importante lo que acabamos de ver,               

porque en esas condiciones se ha podido incluso en algunos rubros hacer más             

teniendo menos y teniendo una deuda que al municipio de Juárez le cuesta en el               

servicio de la deuda cerca de 350 millones de pesos al año. 

A nosotros nos cuesta pagar el endeudamiento de Chihuahua mil 824 millones de             

pesos al año. Imagínense lo que haríamos con esos recursos si los tuviéramos             

libres para orientar a un trabajo como este y realmente por eso quiero felicitar a               

Armando, porque ese es uno de los principales compromisos que adquirimos:           

racionalizar gasto, destinar los recursos a lo que más se necesita, ahorrando con             

planes de austeridad, con manejo escrupuloso y por eso tenemos y hemos podido             

los tres niveles de gobierno incrementar la inversión en Ciudad Juárez. 

A pesar de ese deterioro de las finanzas en Juárez estamos haciendo una             

inversión total de casi mil 327 millones de pesos. Solo con recursos propios de la               

Junta de Aguas, 416 millones de pesos; y por eso creemos que los próximos años               

van a ser mejores, porque vamos a tener una mayor capacidad de maniobra para              

apoyar a Ciudad Juárez y porque estamos juntado con el apoyo de nuestros             

legisladores para enfocar y orientar el compromiso que hicimos: darle a Ciudad            

Juárez lo que en justicia le corresponde. 
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Y eso es un propósito en el que yo me voy a empeñar, es un propósito en el que                   

vamos a trabajar. Hubiéramos querido tener mejores condiciones económicas         

para cumplirlo cabalmente, pero por supuesto que le vamos a resarcir a Juárez             

este trato excluyente, discriminatorio e injusto. 

No es que le den un trato privilegiado o especial a Juárez porque el gobernador es                

de Juárez, sino por lo que Juárez aporta en materia de ingresos fiscales a la               

Federación y al Estado mismo por supuesto, en Impuesto Sobre Nómina, en            

revalidaciones vehiculares, en todos los impuestos y contribuciones que los          

juarenses pagan y que tenemos que resarcirles. 

Yo quiero sinceramente felicitar a Armando, por supuesto que le digo con toda             

cordialidad que sí tenemos que trabajar juntos. Podrá haber discrepancias, podrá           

haber perspectivas diferentes, ideas distintas entre nosotros. Nada más natural          

que en un escenario político como el que marcó la voluntad popular para integrar              

los Poderes y los niveles de gobierno en el estado de Chihuahua, nada más              

natural que ello, es fruto de la democracia. 

Lo que sí quiero asegurarles y asegurarle a Armando y a todos los juarenses que               

están aquí y a quienes siguen a través de los medios este acto es que por                

profundas que sean las diferencias jamás le vamos a condicionar, le vamos a             

regatear y menos a relegar el apoyo, el respaldo y la cooperación a cualquier              

proyecto en beneficio de Juárez que nos proponga su presidente municipal,           

cuentan con el apoyo del gobernador del Estado. 

Y así es. Porque a veces se magnifica mucho que “es que tuvieron una              

diferencia”, pues claro que sí, pues si estamos en medio de una pluralidad. Lo              

importante es que nos conocemos como desde hace 50 años y debo decirles que              

nos hemos puesto de acuerdo en priorizar y ejecutar obras del Fondo del             

Fideicomiso de Puentes Internacionales. 
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Un programa muy importante de pavimentación ahora sí bien orientado porque           

estaba sin propósitos. Y también nos hemos puesto de acuerdo en la orientación             

del Fondo Metropolitano y permítanme, y sobre todo Armando, para llamar la            

atención del Fondo Metropolitano. 

Tengo unos datos que compartirles y me parece muy importante porque hemos            

hecho un acuerdo con los legisladores federales por el estado de Chihuahua            

particularmente con los de Ciudad Juárez para dar una gran batalla para aumentar             

el Fondo Metropolitano para Juárez, con los diputados del PRI, con los diputados             

del PAN, del PRD  y del Partido Verde Ecologista de México. 

De hecho hemos tenido ya varias reuniones y este grupo de diputados coordinado             

por el diputado Fernando Uriarte, que es el coordinador de los diputados federales             

del PRI con una mayor presencia por parte del estado de Chihuahua, hemos             

acordado ir a buscar resarcir a Juárez en el trato de este fondo que es muy                

desigual. 

Miren, les voy a dar un dato que es muy importante. En los últimos siete años                

Juárez ha recibido 348 millones de pesos del Fondo Metropolitano, mientras que            

en el mismo periodo La Laguna ha recibido 3 mil 526 millones de pesos. 

A ver, lo voy a explicar de esta manera: un juarense, de ese fondo ha recibido 259                 

pesos por habitante y en La Laguna, un habitante ha recibido 2 mil 900 pesos por                

habitante. 

Juárez ocupa el lugar 44 dentro de las 50 zonas metropolitanas en este periodo.              

Tula con 206 mil habitantes ha recibido más recursos que Juárez en estos siete              

años; Juárez recibió 348 y Tula recibió 395 millones de pesos que representan mil              

900 pesos por habitante. 

Debemos unirnos todos los juarenses para modificar este trato de la Federación y             

tenemos pactada una alianza muy importante con los diputados federales de todos            

los partidos para ir a buscar obviamente también el Fondo Metropolitano para la             
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capital pero particularmente para Ciudad Juárez y tenemos que lograrlo unidos y            

tenemos que hacer esa batalla juntos porque ahí hay proyectos de infraestructura            

y desarrollo económico para Ciudad Juárez. 

Miren, es lógico que entre poderes de gobierno, que entre niveles de gobierno             

cada quien desea colocar su impronta, colocar su sello, su estilo, su legado y              

hasta su visión y eso es lo más normal en la democracia; pero la grandeza de la                 

política estriba en una cosa muy importante, sobre todo la grandeza de la política              

en pluralidad, es saber unir la diversidad o conciliar la diversidad en la unidad              

mediante el respeto y la buena voluntad. 

Y la verdad que eso se logra cuando somos capaces de trascender a los colores e                

identificamos los retos comunes, las causas que nos unen como juarenses, como            

chihuahuenses, como mexicanos y los invito a todos a hacer un esfuerzo mayor             

para concretar en el campo despejado y claro de una política honesta, de una              

política nítida metas y proyectos comunes y que aprovechemos el tiempo que            

vivimos, la enorme oportunidad que tenemos de contar no solo con un gobernador             

juarense sino de una nueva visión también en el gobierno del Estado sobre Juárez              

y por supuesto, del dinamismo y el empuje de nuestro alcalde. 

Hay que ser capaces de entender el momento que estamos viviendo y colocar la              

altura de miras y echarnos para adelante en muchos proyectos que pueden ser             

comunes. Ya dijo Armando dos en los que yo estoy de acuerdo: el reto de la                

seguridad pública y el de la desigualdad social. 

No hay que meter al ámbito de lo político electoral la seguridad pública ni la               

desigualdad social porque medrar con la desigualdad, con la pobreza es cometer            

una doble tragedia. 

Me parece importantísimo, y aquí quiero formularlo con toda claridad, yo           

reconozco el esfuerzo de coordinación que estamos haciendo en materia de           

seguridad, nuestros comandantes, nuestros directivos; pero hay que proponernos         
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en esta hora crucial del tema y sobre todo ante un fenómeno nacional de              

incremento de la violencia en el país, hacer del tema de la seguridad pública,              

vamos a decirlo así, una zona de neutralidad político electoral en el que el mayor               

reto sea precisamente la coordinación, la cooperación basada en la confianza que            

una materia como esa requiere. 

Es bien importante que lo logremos. El reto es confianza entre nosotros para             

compartir estrategias, información y no solo operativos policiacos. Y me parece           

que es muy pertinente lo que hemos escuchado de Armando al final de su              

mensaje. 

Hagamos pues del tema de la seguridad pública una zona de neutralidad político             

electoral para coordinarnos, para ir juntos y para darle a los juarenses finalmente             

paz, seguridad de largo plazo. 

Los problemas que se meten debajo de la alfombra tarde que temprano salen. Se              

decía que estaba resuelto, estaba disuelto pero no resuelto; hay que entrar en una              

solución de fondo. 

Y otro proyecto que quiero plantearle al alcalde, que debiéramos declarar así            

también como zona libre de competencia electoral, es la recuperación del centro            

histórico de Juárez. Ese es un proyecto que puede ser un legado común. 

Vamos a proponernos empezar a rescatar un polígono de Juárez, ahorita que ya             

más o menos sé cómo están las finanzas estatales, así como tú también ya lo               

sabes, ahora les puedo ofrecer desde ya entrar a trabajar en un proyecto para la               

recuperación del centro juntos, ya también se lo propuse al presidente Peña Nieto             

igual que el proyecto del Mega Parque del Chamizal, y el tema del BRT. 

Pero en el centro histórico les anuncio que ya podemos entrarle viendo el proyecto              

y que podemos el gobierno del Estado empezar con cien millones de pesos este              

año para empezar a recuperar el centro histórico. 

6 
 



Y usted de Parral, usted ya tiene bastante dinero para que no vaya andar diciendo               

nada. 

Vamos a trabajar de la mano. Sí, Armando, vamos bien y podemos estar mejor y               

juntos mucho mejor. Enhorabuena, muchas gracias. 
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